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/FECHA: Julio 23 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Lograron rescatarla con vida” 

 “Copiaría Hidalgo pueblos mágicos” 

 “Caasim pide 10 mdp para perforar pozos” 

 “Cae ingreso de los hogares”  

 
 “Abrirá Sedesol 50 guarderías rurales”  

 
“Saldo de lluvias en el estado daños millonarios”  

 
“No circula”  

 “Pleito revienta registro de aspirantes al SNTSA”  

 “Adeuda grupo Zaga más de un mdp al ayuntamiento de Tepeji”  

 
“PRI ofrece frenar una cargada hacia el 2012” 

 
“Da IMSS vacación de ¡Hasta tres meses!” 

I N S T I T U C I O N A L  

Sol de Hidalgo-Material de elecciones municipales no será reutilizado en próximos comicios: Ningún material 

utilizado en las elecciones municipales, como mamparas, urnas o marcadores de credenciales, será reutilizado en los 
próximos comicios, debido a que no hubo programa previo para ello, informó el secretario del Consejo General del 

Instituto Estatal Electoral (IEE), Francisco Ortega. Entrevistado en relación con la posibilidad de rescatar los materiales de 
las tres mil 446 casillas instaladas el pasado 3 de julio, como lo solicitó en procesos anteriores la consejera electoral María 

de Jesús Hernández, el secretario general apuntó que no hubo indicación alguna al respecto."No fue una instrucción que 

se diera en esta jornada electoral, menos en las condiciones últimas en que enfrentamos la jornada, particularmente dura 
te los días previos."A lo mejor era posible, y esa idea es la que permeó en algunos casos, cuando hacíamos elecciones en 

noviembre y después en febrero, meses en que las inclemencias del tiempo no son tan adversas como en julio. En este 
mes todos conocimos las dificultades que tuvimos no sólo para recuperación, sino para entregar los paquetes electorales 

en los consejos municipales". Para ejemplificar lo anterior, recordó que hubo un paquete que llegó al consejo hasta la 

una y media de la tarde del día siguiente a la jornada electoral, en Tepehuacán de Guerrero, ECUPERAN SÓLO PARA 
CAPACITACIÓN No obstante, Francisco Ortega apuntó que rescataron materiales de la elección anterior "que con toda 

seguridad serán utilizados por la Coordinación Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica". Explicó que serán 
utilizados en los simulacros de elección en escuelas, así como material de apoyo a partidos políticos cuando requieren 

hacer procesos internos. (Ojo Política) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Acción Nacional anuncia que acudirá al TEPJF: La dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo 

adelantó que llevará los resultados de las elecciones municipales a tribunales federales, luego de interponer 

impugnaciones en cuatro municipios, además de Pachuca.  El secretario general del blanquiazul, Raimundo Ordóñez 
Meneses declaró que si las impugnaciones de los comicios del pasado 3 de julio en algunos municipios no les es 

favorable, acudirán al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que resuelva.  “Por su puesto 
que acudiremos a tribunales federales”, declaró el panista quien está a cargo de la dirigencia estatal del PAN; sin 
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embargo aclaró que “en este momento existe la confianza en el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), reitero 

que es en este momento que si nosotros vemos alguna postura o comentario para llegar a atender a favor de algún 

partido político, seremos los primeros en decirlo y manifestarlo”. Ordóñez Meneses refirió que acudirán al TEPJF si se 
detecta manipulación a favor de algún partido político en los resultados electorales y en los resolutivos de impugnación.  

El PAN exige la anulación de las votaciones en Ixmiquilpan, Tula de Allende, Xochiatipán y Zapotlán. Mientras que los 
panistas, junto con el PRD en coalición, impugnó los resultados electorales en ocho localidades: Chilcuautla, Huautla, 

Lolotla, Metepec, Mineral de la Reforma, Pachuca, Tianguistengo y Zimapán. “Hubo un rebase en los topes de campaña, 

la ley es muy clara, anular la elección, en el caso de que se esté impugnando algunas casillas, seguramente habrá una 
tendencia distinta, es una situación que se va a dar y conoceremos en las siguientes semanas”, declaró el secretario 

general del blanquiazul.  En caso de Mineral de la Reforma, los panistas tienen la certeza de que el TEEH tendrá que 
resolver de manera transparente los juicios de impugnación. “Lo conducente es que se le respete al electorado, que se 

respete el resultado de las urnas”, finalizó.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRI, sin argumentos en su impugnación: Tras la impugnación de la elección a presidente municipal en 
Huazalingo, donde resultó ganador un perredista, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) informó que la PRI, a 

cargo de la denuncia, presentó argumentos falsos para echar abajo los resultados del pasado 3 de julio.  Pedro Porras 
Pérez, presidente del sol azteca en Hidalgo, indicó que el documento de impugnación de los priista incluye 18 

testimoniales por supuesta compra de voto de hasta cinco mil pesos por persona, sin embargo las pruebas no son 

actuales, pues presentaron fotografías de las elecciones de 2008 pues aún se ve propaganda política de Gabino Brandi, 
quien en ese entonces compitió por la alcaldía en Huazalingo.  “La impugnación no tienen ningún sustento jurídico, 

primero porque se basan en 18 testimoniales, de las cuales siete fueron tomadas el 8 de julio y 10 tomadas el 9 de julio. 
Prácticamente son tres en cada comunidad, que no tienen fundamentos, pues culpan al PRD de ofrecer de dos mil a 

cinco mil pesos a fin de que votarán por el sol azteca”, indicó el líder de los perredistas en Hidalgo.  Mientras que como 
segunda prueba ofrecen material fotográfico, donde supuestamente se muestran a las personas en la compra de voto, 

sin embargo no hay grabaciones de alguna coacción al sufragio.  “Lo más grave es que en las fotografías se muestra 

propaganda del ahora alcalde de Huazalingo, Gabino Brandi, quien triunfo en los comicios de hace dos años y medio en 
dicha localidad”, refirió.  En este sentido, el dirigente perredista adelantó que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 

(TEEH) echará abajo los recursos de impugnación del PRI en Huazalingo y otros municipios.  En las elecciones del 3 de 
julio, Héctor Martínez resultó ganador de los comicios de Huazalingo.  Claves-Impugnaciones • El Partido de la 

Revolución Democrática emitió 6 juicios con los que pide la anulación de las votaciones en los municipios de 

Chapulhuacan, Juárez Hidalgo, Tetepango, Tezontepec de Aldama, Tula de Allende y Tulancingo de Bravo. • Los partidos 
Acción Nacional y del Trabajo, acudieron al TEEH a impugnar cuatro municipios cada uno.  • El Partido Nueva Alianza 

(Panal) impugnó las urnas de Ajacuba, Tulancingo de Bravo y Mixquiahuala. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PAN justifica derrota electoral en el estado: La líder de Antorcha Campesina en Hidalgo, Guadalupe Orona 

Urías, se deslindó de las acusaciones en su contra por el supuesto traslado de mexiquenses para que votaran a favor de 

los candidatos del PRI en los comicios del pasado 3 de julio.  Las acusaciones fueron realizadas por Antonio Carabantes 
Lozada, representante del PAN ante el Instituto Estatal Electoral, sobre el traslado de mexiquenses para que votaran a 

favor de los candidatos del tricolor.  “Acción Nacional no quiere ver la realidad y busca cómo justificar su derrota, y la 
causa es un mal gobierno; son represores y faltos de visión, no sólo en los municipios, sino a nivel federal”, argumentó la 

líder antorchista.  (redacción, página 11) 

Milenio-PAN castiga a edil de Tlaxcoapan por apoyar al PRI en las elecciones: Militantes del Partido Acción 
Nacional (PAN) en Tlaxcoapan revelaron que el alcalde de esta demarcación, José Antonio García García, se encuentra en 

la mira del CDE de este instituto político, por su presunto apoyo al ex candidato de la alianza Juntos por Hidalgo (PRI, 

PVEM y Panal), Alejandro Vega Lagos en los pasados comicios electorales. En este sentido indiciaron que corre el riesgo 
de ser sancionado, por supuestos actos de deslealtad, con base en lo que ordenan los estatutos de esta fuerza política.  

Ello, en clara alusión a las declaraciones vertidas la semana pasada por el secretario general del CDE del PAN con 
funciones de presidente, Raimundo Ordóñez Meneses. Pues señaló que tiene identificados a los militantes partidistas que 

apoyaron a otros partidos políticos. Aun que no precisó nombres, el dirigente panista se refirió a los “supuestos 
militantes” que participaron e hicieron trabajo en beneficio de otros partidos durante las pasadas elecciones de alcaldes.  

Dicha advertencia la hicieron propia los panistas de Tlaxcoapan, quienes por lo mismo no descartaron que el edil se 

encuentre en la lista negra de militantes que podrían ser sancionados o expulsados. Los militantes partidistas quienes 
pidieron omitir sus nombres por temor a sufrir alguna sanción por actos antagónicos, dijeron que mucho tuvo que ver el 

alcalde en la derrota de su partido, pues después de ser primera fuerza electoral, quedaron en cuarto lugar de las 
preferencias. Calificaron como una “desfachatez”, la actitud del gobernante, quien en su momento (en un mitin 
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proselitista) fue señalado por la ex candidata a la gubernatura, Xóchitl Gálvez como “un traidor”. Indiciaron que el 

“romance” entre el edil y el ahora ex candidato a la alcaldía, nace desde que el primero le ofreció la candidatura del PAN 

a la presidencia. Sin embargo, señalaron los panistas que Vega Lagos, rechazó la propuesta al tomar en consideración 
que también tenía posibilidad de representar al PRI. Al no prosperar la propuesta, informaron los militantes del 

blanquiazul, que el gobernante panista, se empeñó en imponer a un candidato débil, como lo fue el ex priista, José Luis 
García Aceves. Lo antes dicho con el objetivo de cumplir de manera mediática con el compromiso moral que tenía, García 

García, con Vega Lagos, lo cual no funcionó, y “después de ser gobierno, ahora sólo quedaremos con una regiduría”, 

señalaron. Fue el ex perredista y ex presidente municipal de Tlaxcoapan, Miguel Ángel López Hernández, entonces 
abanderado del Partido del Trabajo (PT) quien ganó las elecciones con una diferencia de 350 votos, sobre el priista.  

(redacción, página 12) 

Criterio-Escasa, productividad de alianza Juntos por Hidalgo: En un sencillo convenio de coalición, los partidos 

Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alian-za (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM) buscaron posicionarse en 

el ánimo de 23 municipios hidalguenses durante la pasada contienda; sin embargo, sus expectativas sólo le alcanzó para 
triunfar en poco menos de la mitad de ellos. Ya superado el fragor de la contienda electoral, iniciaron las denostaciones 

de un lado hacía otro, alegando que no cumplieron el pacto. Durante la preparación de la estrategia electoral buscaron 
de manera acuciosa consolidar las planillas para hacer las mejores propuestas. En esa repartición de las candidaturas 

para presidentes municipales, el priismo le dejó únicamente a Nueva Alianza la posibilidad de encabezar las candidaturas 

en seis municipios; mientras, el Verde Ecologista sólo iba de apoyo. De las 199 posiciones como candidatos a 
presidentes, síndicos y regidores en su papel de propietarios, el PRI se quedó con 138, junto con la posibilidad de poner 

candidatos en 17 de ellas. Mientras, de manera más modesta, Nueva Alianza apenas tendría la posibilidad de colocar a 49 
y dentro de ellos, sus seis aspirantes a presidentes municipales. En el caso del Verde Ecologista, sin muchas pretensiones 

se conformó con apenas 12 posiciones y en ninguna de los ayuntamientos puso candidato dentro de la coalición. En sus 
preparativos, y conforme al convenio de coalición que registraron ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), cada uno de 

ellos apostó parte de sus recursos. El Verde habría de poner 50 por ciento de sus prerrogativas por actividades 

electorales; el PRI depositó a la alianza 39 por ciento de sus recursos; mientras, Nueva Alianza sólo 26 por ciento de lo 
que recibió de las autoridades electorales. Bajo este esquema, la coalición Juntos por Hidalgo alcanzó triunfar en 11 

municipios de los 23 en donde suscribió una alianza. Entre ellos se podrían significar aquellos municipios de dificultad 
como era Pachuca, Tula, aunque también tuvieron que soportar la pérdida de bastiones como Tulancingo o el caso de 

Huejutla y Mineral de la Reforma. Nueva Alianza, dentro de este esfuerzo común, alcanzó el triunfo con candidatos 

propios en Cardonal, Mineral del Monte y Xochicoatlán; mientras, suscribe sus pérdidas en Huautla, Tianguistengo y San 
Salvador. El Revolucionario Institucio-nal, vio como se le diluyó el poderío que tenía en Mineral de la Reforma y 

Tulancingo; mientras, en Huejutla, donde tenía posibilidades para recuperar ese municipio todo se quedó en intentos. El 
papel del Verde Ecologista de México fue muy conservador, debido a que no llevaba más que 12 posiciones como 

propietario en la formación de las 23 planillas presentadas y que en total habrían de considerar 199 posiciones ante el 

IEE. De acuerdo con la formación de las planillas registradas de manera inicial, en donde encabezaba el PRI con 
candidato propio, Nueva Alianza apenas contaba con una regiduría a su favor, siempre después de la segunda y tercera 

posición. Cosa que no era semejante cuando ellos tenían la titularidad en la formación del ayuntamiento. Esta coalición 
que ya contaba con antecedentes de otras dos elecciones anteriores, concluyó entre dimes y diretes, sin que hasta el 

momento fijen una postura las dirigencias sobre cuál será el futuro de Juntos por Hidalgo. (Jorge Martínez, página  08) 

El Independiente-Analizará PRI a grupos que obraron en su contra: El delegado en el estado del Comité 
Ejecutivo Nacional del PR! Efraín Arista aseguró que es necesario hacer análisis de los su-puestos grupos de priistas que 

trabajaron contra el tricolor en la jornada electoral pasada. En entrevista, Arista sostuvo que los organismos competentes 
deberán evaluar y en su caso sancionar a quienes hayan incurrido en esas situaciones. Al respecto, el delegado del CEN 

priista explicó: "Es un tema que le compete a cada partido: analizar a sus militantes y evaluar si se dio alguna anomalía 

en la contienda. Y en otro sentido la estrategia electoral va cambiando cada contienda, sin embargo, no tenemos las 
evaluaciones o documentos que avalen que hubo una mala planeación de las campañas". A pregunta expresa, Arista dijo 

que no tiene conocimiento o parámetro para determinar si faltó planeación de la jornada electoral como lo señaló el ex 
presidente del PRI Octavio Soto en entrevista con El Independiente de Hidalgo. Además dijo que no puede dar valoración 

sobre si es necesario que Ornar Fayad Meneses abandone la dirigencia estatal. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Caasim adquiere deuda de 10 mdp: El Congreso del estado autorizó a la Comisión de Agua y Alcantarillado 

de Sistemas Intermunicipales (Caasim) contratar dos créditos con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, 
Sociedad Nacional de Crédito, uno por cuatro millones 400 mil pesos y otro por seis millones 121 mil 991.16 pesos, 

dinero que será aplicado en la construcción de dos plantas de Tratamiento de Aguas Residuales, con capacidad de de 

100 litros y de 500 litros por segundo. De acuerdo con lo aprobado por los diputados de la LXI Legislatura en Hidalgo, el 
dictamen del decreto fue emitido por la Primera Comisión Permanente de Hacienda, que autorizó al organismo público 

descentralizado y al Poder Ejecutivo ejercer las autorizaciones otorgadas mediante el Decreto Número 13, publicado en el 
Periódico Oficial del Gobierno del Estado, de fecha 28 de julio de 2008, en los ejercicios fiscales 2011 y 2012. En 2010, el 

titular de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim), José Luís Gallegos Hernández 

anunció que la planeación de construcción de una serie de pozos para explotar una cuenca ubicada entre Actopan y 
Progreso, la cual tiene un excedente de agua que se puede utilizar para abastecer a la zona metropolitana de Pachuca.  

El objetivo principal de este complejo es el de proteger la cuenca hídrica del Valle de Tizayuca –ubicada cerca de Las 
Torres y Matilde, al sur de Pachuca– de la cual se dota y aprovechar el remanente de Actopan y Progreso. Además, con 

las nuevas obras se pretende dar saneamiento al 88 por ciento de las aguas residuales que genera la zona metropolitana 
de Pachuca y las cuales no reciben ningún tratamiento. Actualmente la Caasim da servicio de agua y alcantarillado a los 

municipios de Pachuca, Mineral de la Reforma, Epazoyucan, Singuilucan, Zempoala, Tlanalapa, Tepeapulco, Zapotlán, 

Real del Monte, El Arenal, Mineral del Chico y San Agustín Tlaxiaca, todos estos municipios se alimentan de dos cuencas, 
la de Palma Gorda, en la que hay nueve pozos de extracción instalados; y la cuenca del Valle de Tizayuca, en la que hay 

14 pozos. Sobre el abasto para los próximos años de la zona conurbana, la Caasim cuenta con datos de que se tiene 
garantizado el servicio para al menos cinco años, aunque reconocen que en la cuenca de Tizayuca han tenido que 

profundizar los pozos para la extracción.  Sumadas a estas dos plantas, se planea la construcción de tres más que se 

edificarán conjuntamente con la Comisión Estatal del Agua (CEA) y Obras Públicas del Gobierno del Estado.  Según la 
Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales, el organismo estatal extrae mil 400 litros por segundo 

para todos los municipios atendidos por el organismo operador, existe un desperdicio de agua por fugas y tomas 
clandestinas de entre 22 y 24 por ciento. Sin embargo, la Caasim tiene una cartera vencida que asciende a más de 98 

millones de pesos esto en el último corte de enero de este año, según la solicitud de información número 00013811.  La 
misma información revela que al corte del primero de enero de este año, del total de los usuarios de los 11 

ayuntamientos a los que la Caasim presta el servicio de agua potable, alcantarillado y saneamiento, cerca de 47 mil 

tienen una deuda con el organismo considerando la falta de dos pagos en adelante. “Se informa que con fecha de corte 
del 01 de enero del 2011, el número de usuarios que tienen adeudo a la Comisión de Aguas y Alcantarillado de Sistemas 

Intermunicipales, por los servicios de agua potable, saneamiento y alcantarillado son: 46, 906 usuarios, esto 
considerando desde dos pagos vencidos en adelante”.  (Ángel Cabrera, página 06) 

Milenio-Alcaldías afectadas ya reciben 1.5 mdp: José Alberto Narváez Gómez, titular de la Secretaría de Agricultura 

y Desarrollo Rural (SAyDR) en Hidalgo, informó que se han entregado dentro del Componente de Atención a Desastres 
Naturales, un millón 587 mil 312 pesos a los municipios que comprenden la región de la Vega de Metztitlán, monto que 

será utilizado para resarcir los daños ocasionados por las fuertes lluvias.  Según refirió, esta zona fue una de las más 

afectadas por el llegada de las lluvias al territorio hidalguense, con más de dos mil 570 hectáreas siniestradas, de las 
cuales hasta el momento se ha hecho el pago de mil 322, en beneficio de 597 productores. En total se entregarán 

recursos con un monto aproximado a los 3 millones 84 mil 948 pesos para los municipios de Metztitlán y Eloxochitlán.  
Narváez Gómez dijo que espera que en el transcurso de la siguiente semana se alcance la totalidad en la entrega de 

estos cheques, que “cabe mencionar son un apoyo contratado por el gobierno estatal, para que los productores que 
pierdan sus cosechas a consecuencia de algún desastre natural, puedan contar con un recurso que les permita volver a 

comprar semilla para cultivar de nuevo sus tierras”. En días recientes, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, en 

compañía del Titular federal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), Francisco Mayorga Castañeda y el responsable en la entidad de esta dependencia, realizaron un recorrido 

por estos municipios para evaluar las condiciones en que se encuentran después de los daños ocasionados por el paso de 
la tormenta tropical Arlene y la llegada de la temporada de lluvias. Se aproxima que más de 30 familias de la comunidad 

de Punta Hualula en Metztitlán se vieron afectadas tras el desborde de la laguna que se encuentra en esta localidad, lo 

que provocó la desaparición del camino que los unía con la carretera federal. Además de ellos, otras ocho comunidades 
sufrieron los efectos del gran caudal que recoge el Río Venados, desemboca en la Laguna de Metztitlán y trae agua a lo 

largo de la barranca que se forma desde Agua Blanca, esto ocasionó la pérdida de los cultivos, -en su mayoría de maíz-, 
que era el sustento de los campesinos, de quienes su principal actividad económica es la agricultura. El titular de la 
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Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), Gerardo Salomón Bulos, dijo que en todo el estado se 

han cuantificado daños en 279 carreteras, 449 caminos rurales, 34 bulevares y calles de importancia y la pérdida total de 

15 puentes, siendo los municipios más afectados Metztitlán, Tlanchinol, Huehuetla, La Misión, Pisaflores y Pacula. Por su 
parte personal de la Comisión Estatal del Agua y Alcantarillado (CEAA), se suma al llamado que hace el Sistema DIF 

Estatal y recolectan enseres, para los damnificados que dejó a su paso la tormenta tropical Arlene en el municipio de 
Tlanchinol. El personal de la CEAA recolectó agua embotellada, papel sanitario, pañales desechables, toallas sanitarias, 

frijol, arroz, sopas de pasta y prendas de ropa; los cuales en estos momentos de adversidad causas por la naturaleza, 

serán de apoyo para los habitantes del municipio.  En coordinación con la Dirección General de Administración de 
Programas de Obra, de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, se entregaron dichas provisiones al 

Voluntariado del DIF Estatal. José María Villegas Parga, director General de la CEAA, agradeció a los colaboradores.  
Piden reorientar recursos••• Con el objetivo de reorientar el destino de 711 millones de pesos que serán aplicados en 

el campo, diputados locales aprobaron por unanimidad un exhorto a la Comisión Estatal de Desarrollo Rural, encabezada 
por el gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz, y como secretario el delegado de SAGARPA, Francisco Velarde 

García; a fin de que en breve realice una sesión extraordinaria para tal fin.  Asimismo, se solicitó al consejo de desarrollo 

rural informe acerca de las solicitudes de proyectos productivos ingresados y su monto para el periodo 2011 y en qué 
componentes y programas participan, toda vez que de acuerdo con la diputada local del PRD, Hemeregilda Estrada Díaz, 

proyectos de activos productivos y ganadería quedaron fuera en el ejercicio fiscal. La legisladora también solicitó se 
proponga la reorientación de recursos en otros programas. (Áxel Chávez, página 08) 

Criterio-Pueblos Mágicos a la hidalguense: El secretario de Turismo y Cultura de Hidalgo, Renato Olivares Chávez, 

dio a conocer que la dependencia proyecta un esquema con características similares al del programa federal Pueblos 
Mágicos, en virtud de que la secretaría del ramo a nivel federal determinó que dicho programa llegará a su conclusión 

este año. Olivares Chávez precisó que la entidad cuenta con la denominación de tres Pueblos Mágicos: Huasca de 
Ocampo, Real del Monte y Mineral del Chico, el más reciente, pero existen municipios con gran riqueza que hubiesen 

podido formar parte del programa federal. De este modo, el funcionario estatal resaltó que se pretende crear una réplica 

del esquema federal, pero netamente estatal, ya que existen municipios hidalguenses con gran riqueza arquitectónica, 
cultural y hasta gastronómica que ayudarían a imprimirle fortaleza a la industria turística del estado. Precisó que es una 

idea que apenas ha comenzado a generarse, por lo que todavía no hay un nombre para el programa ni mecanismos para 
su operación, y habrá que esperar que el gobernador del estado dé su aprobación y plantear las políticas públicas para 

ponerlo en marcha. “Estamos en los inicios de un proyecto distinto dado que la Secretaría de Turismo federal está 

cerrando el programa inicialmente, no sabemos si lo retome el nuevo gobierno federal. Estaríamos, como estado, 
dejando en la mesa de las discusiones para poder crear este nuevo programa que ayudaría a municipios a mostrar su 

riqueza”. El secretario señaló que será un programa a largo plazo; no obstante, indicó que en el transcurso del próximo 
año se podrán empezar a ver avances en él. Estamos buscando la posibilidad de obtener una denominación que tenga las 

características del programa federal de Pueblos Mágicos, pero que sea propio de Hidalgo, apenas se está planteando el 

programa como tal”, explicó. Entre los municipios que cuentan con características adecuadas para ingresar al esquema 
están Huichapan, Nopala, Acaxochitlán, Omitlán de Juárez, Calnali y Molango, además de los tres ya existentes. 

Actualmente existen 40 Pueblos Mágicos de México. Este programa que se desarrolló en 2001 llegará a su fin a finales de 
este año con 52 municipios que cuentan con el distintivo. En el caso de Hidalgo, Huasca de Ocampo fue denominado en 

2001; Real del Monte, en 2004; y Mineral del Chico, en marzo. (Yuvenil Torres, página 04) 
  

Criterio-Devolvió EU a 321 niños: Al menos 321 hidalguenses, menores de edad, fueron repatriados por las 

autoridades migratorios de Estados Unidos el año pasado a México, cuando pretendieron cruzar la frontera norte de 
manera indocumentada y sin acompañamiento de un adulto. Estos menores susceptibles a todo tipo de atentados y que 

por su inocencia incrementan al doble el grado de riesgo, presentan al ser detenidos problemas de salud que van desde 

ampollas en los pies, diarreas, deshidrataciones hasta infecciones en las vías urinarias. Conforme a los reportes de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores, los niños de Hidalgo fueron 321 en el 2010, número que coloca a la entidad en la 

casilla número 15 del tablero nacional. Si bien, Hidalgo no se ubica en los primeros lugares, este grave problema aun 
cuando va en decremento, si representa un número importante. En 2008 fueron 480 los casos y al año siguiente fueron 

417 los casos. De acuerdo a los registros que tiene el Sistema DIF de Sonora, dentro del programa humanitario “Camino 

a casa”, explica que las edades de los menores detentados en esa entidad van de los diez a los 18 años, 
primordialmente, aunque si reporta casos de hidalguenses mucho más chicos. Tan sólo en Sonora, 3.60 por ciento de los 

atendidos son de origen hidalguense, mismo que son beneficiados con tareas de reintegración a sus lugares de origen. 
Dentro de la labor humanitaria que realiza esa institución, también han brindado apoyo a jovencitas con embarazo que 

de momento se ven impedidas de seguir su camino rumbo a Estados Unidos, principalmente a buscar a sus parientes y 
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con esperanzas de empleo, según arrojan los estudios. Junto a estos menores se suman los 6 mil 111 adultos deportados 

por las autoridades migratorias al carecer de documentación para entrar a los Estados Unidos, según el reporte de 2010. 

Ayer, se informó que Hidalgo mediará para que EU regrese a tres menores abandonados.(Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Entre empujones, solo dos alcanzan registro por Sntsa: Luego de llegar tarde por más de media hora, la 

dirigente de la Sección 20 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Salud (Sntsa), Sonia Ocampo Chapa, no pudo 

ingresar su registro para contender por la reelección del cargo, lo que provocó gritos y empujones entre los trabajadores 
sindicalizados. De acuerdo con la convocatoria, los interesados en dirigir el Sntsa en la entidad debían registrar sus 

documentos antes de las 12:00 horas de este viernes, lo cual no fue acatado por Ocampo Chapa. Este hecho provocó 
que la dirigencia nacional interviniera frente a los candidatos de las planillas Amarilla, Juan Flores, y Elvia Castillo, Azul; 

para que otorguen a Ocampo, de la planilla Roja, la posibilidad de registrarse. Al respecto, Castillo señaló que no se 

justifica esta petición del Comité Ejecutivo Nacional, pues violarían los estatutos y la propia convocatoria. “No vamos a 
aceptar de ninguna manera otorgarle el perdón”. A pesar de haber llegado con más de dos horas de anticipación al lugar 

del registro, Ocampo Chapa no ingresó sus documentos, excusando la falta de firmas de algunos trabajadores que 
conformaban su planilla. En medio de gritos y empujones de los seguidores de Sonia Chapa, los candidatos de las 

planillas Azul y Amarilla sortearon a la muchedumbre para lograr su registro. Juan Flores, de la planilla Amarilla, logró 

realizar su registro unos minutos antes de la hora límite, debido a los empujones entre el contingente que lo apoya, 
conformado por más de cien personas, y los segidores de Ocampo, que superaban los 200 trabajadores. Minutos 

después, en compañía de Elvia Castillo, los trabajadores de la planilla Azul subieron las escaleras hasta la oficina de 
registro y según, la versión de la candidata lo realizó, a las 11:40 horas. Con todos los accesos cerrados por la cantidad 

de trabajadores que se reunieron para apoyar a sus candidatos, comenzaron los empujones y Sonia Ocampo no logró 
subir la escalera para realizar su registro. Entre empujones y gritos, y para evitar mayores incidentes, los miembros de la 

dirigencia salieron según su dicho para revisar la documentación. Sin embargo, en comunicación vía telefónica, excusaron 

a Sonia Ocampo que salieron porque no existían las condiciones necesarias para realizar el proceso y que no se dio 
ningún registro oficialmente para ninguna planilla. De acuerdo con una versión de la dirigencia nacional, otorgada a 

Criterio, este fue sólo un prerregistro, por lo que citarán a los contendientes el martes 26 de julio, en las oficinas del 
Comité Directivo Nacional, para entregar las constancias correspondientes. (Miriam Avilés, 06) 

Sol de Hidalgo-A fortalecer la imagen de Hidalgo: Gerardo González: En menos de 40 minutos recorre, digitando 

alegre, las teclas de su piano. Trae a la tarde lluviosa temas de Agustín Lara. Surgen las notas del eterno Farolito, Rosa, 
Veracruz y María Bonita. Luego da un giro, saca la sorpresa de Billy Joel y su El Hombre del Piano, para concluir, brillante 

la mirada: "La música ha sido mi mejor bálsamo". Es Gerardo González, ya Pachuca envuelto en sombras, en una rápida 

visita a su casa para tomar café y hablar de sus empeños como responsable de la representación de Hidalgo en el Distrito 
Federal. Adelanta de su tarea: "Tratamos de fortalecer la imagen del estado. A eso nos dedicamos, día tras día". 

González es de los que saben cumplir. En la administración de Miguel Osorio, González entregó buenas cuentas en 
Desarrollo Económico, Turismo y al final, dos años, los últimos, secretario de Gobierno. Hoy agradece la confianza del 

mandatario Francisco Olvera, quien lo designó para encabezar la representación hidalguense en la capital de la 

República. Es viajero cotidiano a su oficina, en la colonia Polanco, en los aires enrarecidos del Distrito Federal. "Antes de 
las siete de la mañana salgo para evitar entramparme con el tráfico, aunque hoy, con nuevos puentes, se ha hecho más 

expedito, no todo lo que se deseara". Expresa que esta comisión la asume como en anteriores encargos, con plena 
seriedad. Esta vez, de acuerdo con una cita programada, llegó más temprano a Pachuca. Las veinte horas en punto. 

Usualmente arriba entre veintidós y veintitrés horas. Ya para entonces el humor no es ciertamente festivo. Hoy es 

diferente. Está en casa y apenas acaba de anochecer. Relata que ha realizado incontables recorridos por embajadas. 
Habla correctamente inglés y puede comunicarse en un atrevido francés. "Promovemos al estado para incentivar la 

inversión en materia industrial y turística. Hay saludables perspectivas". Anota, como parte de su recorrido, entre otras, a 
las representaciones de Australia y Nueva Zelanda. "Hay aún otras, muchas". LAS VENTAJAS DE HIDALGO Expone las 

ventajas que ofrece el estado, tanto en servicios como una, no menos trascendente, conectividad, por disponer de 
excelentísima infraestructura carretera y ferroviaria. Anticipa que no hace el trabajo que corresponde a la Secretaría de 

Desarrollo Económico. "Sólo coadyuvo", asiente. En sus tareas aparecen diversos eventos a los que acude en nombre de 

la entidad. Y está atento, porque ya el gobernador Olvera ha tenido reuniones importantes en su despacho de la misma 
representación. A los 53 años, pleno y vigoroso, rememora que su carrera la inició en el servicio público al estar al frente 

del departamento jurídico en el Centro de Readaptación para Adultos , en la capital del estado; después conocería a 
Mario Viornery, entonces alcalde de Pachuca, quien lo invitó a que se integrara al departamento jurídico. Uno de sus 

compañeros de trabajo era Miguel Osorio, quien fungía como Oficial Mayor."Ahí iniciamos una amistad que me permitió 
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colaborar con él en diferentes áreas. Es mi amigo, pero, además de eso, está intrínsica lealtad a toda prueba. El ha 

creído en mí; yo sólo correspondí a la medida de mis capacidades". Gerardo González es de quienes piensa que hay que 

ubicarse en la realidad y lograr una plena identificación con la gente. Años atrás, había confiado a este espacio que como 
gusto especial estaba el de tocar el piano. "Soy lírico. Aprendí poquito a poco". Entiende que nadie puede hacer que el 

pasado vuelva y por eso dice que no es de quienes teman a la vejez. "Si mantengo una buena salud llegaré sin prejuicios 
a una plácida senectud. No me atemoriza". Está muy satisfecho de lo que sus dos hijos, Alejandro y Mariana, han logrado 

en la vida. "Además de su amor conmigo, de su apego a lo que les corresponde, han ido labrándose su propio futuro. 

Como padre eso me satisface plenamente. Es el acicate extra en la existencia". (Ojo Política)  

Sol de Hidalgo-Propondrán reformas a la Ley del INFONAVIT: La diputada federal Paula Hernández Olmos asistió 

a la reunión ordinaria de la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, donde se contó con la asistencia de Flavio 

Torres Ramírez, presidente de Canadevi nacional, quien presentó los objetivos para el 2012, así como el presupuesto que 
se requerirá y deberá ser parte del paquete del Presupuesto de Egresos Federal del próximo año. De la misma forma se 

analizaron y dictaminaron doce proyectos referentes a la Ley de Vivienda. Los diputados integrantes de la Comisión 
continuaron examinando seis dictámenes más, los cuales fueron reservados para mayor análisis y discusión.. Derivado de 

su importancia, algunos temas que se seguirán estudiando para emitir un voto responsable son: definir los conceptos de 

peligro y de zona de riesgo en la Ley de Vivienda para tener medidas que mitiguen y eviten el uso de zonas de riesgo 
para proyectos de vivienda, que pongan en peligro a la población; reformar el artículo 41 de la Ley de Infonavit a fin de 

que se adicione un párrafo cuarto a dicho ordenamiento, estableciendo que las prórrogas que se otorguen al trabajador 
por haber dejado de percibir ingresos salariales, podrán ampliarse cuando se decrete una situación de impacto 

económico negativo generalizado, un estado de salubridad general causado por una epidemia o por contingencias de la 
naturaleza; establecer y fomentar los mecanismos para que la construcción de vivienda respete el entorno ecológico, la 

preservación y conservación de los recursos naturales, así como su eficiente y en su caso la reutilización de éstos 

recursos naturales, así como garantizar el reclutamiento de aguas grises y la captación y tratamiento de agua de lluvia, y 
reformar el artículo 42 de la Ley de Vivienda con el objetivo de incorporar el uso de materiales alternativos de alta 

durabilidad, amigables al ambiente y que disminuirán los costos de producción en éste ramo en la construcción de 
vivienda en México. Paula Hernández concluyó: "Es importante cumplir en tiempo y forma con las fechas que marca la 

dictaminación de asuntos, evitando en todo la congeladora legislativa; sin embargo, también hay asuntos que deben ser 

analizados de manera más profunda, ya que son temas complejos que deben reunir el consenso de los legisladores, con 
el objetivo de formular dictámenes que nos lleven a reformas que mejoren la legislación actual, beneficiando con ello a 

todos los mexicanos". (Ojo Política)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Más obesos en Pachuca que en otros poblados: Hay más obesos en ciudades grandes como Pachuca que 

en comunidades más pequeñas, informó Verónica Rodríguez Contreras, profesora investigadora del Área Académica de 
Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. “La migración que existe de las zonas rurales a las zonas 

urbanas implica una seria modificación en los estilos de vida del adolescente, con ello cambian sus prácticas alimenticias 

y nuevas condiciones sociales y económicas, esto ha generado que los niveles de sobre peso se disparen”, señaló 
Rodríguez Contreras. Son las nuevas tecnologías de la información, uno de los principales factores por lo que la obesidad 

está en aumento. La razón es porque absorben el tiempo el adolescente y a que no existen espacios adecuados para 
fomentar la salud y el ejercicio, pues debido a las condiciones de seguridad en el país los jóvenes no tienen espacios 

seguros de esparcimiento: “Hoy en día las nuevas tecnologías, si bien son una fuente de recursos favorables, también 

son fuentes de sedentarismo, eso no permite que los muchachos activen sus organismos, además de ello no hay espacios 
para que los jóvenes puedan encontrar actividades que favorezcan su salud”, subrayó. Según datos del Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía, tres de cada diez jóvenes de 12 a 19 años padece sobrepeso, esto representa 129.3 mil 
personas de este rango de edad en el estado. Según la Organización Mundial de la Salud, el sobrepeso que padecen 

tanto los niños como los adolescentes fue catalogada como “epidemia de expansión”. (Cristopher Rogel, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Sí a candidatura “ciudadana”, no al PRD: Calderón: El presidente Felipe Calderón descartó la posibilidad 
de que PAN y PRD se alíen en la próxima elección presidencial y postulen a Marcelo Ebrard; no obstante, afirmó que en 

su partido sigue abierta la posibilidad de una candidatura ciudadana. Admitió que el PAN cometió muchos errores que 
derivaron en la derrota de los comicios del Estado de México, como no estar lo suficientemente cercanos a la gente, no 

estar a la altura de la expectativa ciudadana y hasta casos aparentes de corrupción. E incluso advirtió que “si no 
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aprendemos de esos errores, no podremos avanzar”, al mencionar otros factores que pudieron influir en que su partido 

no haya mantenido el mismo ritmo de preferencia, como la crisis económica y aceptó que “la parte de violencia también 

afecta”. A pregunta expresa de Óscar Mario Beteta sobre la posibilidad de una alianza PAN-PRD que postule al jefe de 
Gobierno, el presidente Calderón respondió: “Yo definitivamente no lo veo así”, y agregó: “definitivamente veo imposible, 

bueno, no quiero yo especular ni avanzar en las cosas de mi partido, pero creo que las opciones que tiene el PAN de 
candidatos son bastante buenas. Y si el PAN pensara en un candidato que no fuera de sus militantes, difícilmente veo 

que pensara en un militante abierto de otro partido, quizá en un ciudadano o ciudadana, pues puede ser, pero no da 

para tanto una relación” respetuosa que existe entre su gobierno y el de la capital del país. Dijo que a pesar de las 
“enormes diferencias ideológicas y políticas” ha habido con Ebrard un trato respetuoso, pero ello “de ninguna manera 

refleja o da a entender una alianza en el terreno electoral que son cosas muy, muy distintas”. Interrogado sobre si se 
mantiene latente la posibilidad de que el PAN postule a un candidato ciudadano, el presidente Calderón respondió que 

“sigue abierta porque yo soy miembro del PAN, a mucho orgullo he sido su presidente, su secretario general, tal como yo 
lo conocí por lo menos y por el que defendí; es un partido de ciudadanos, no es propiedad privada de los panistas, es un 

partido ciudadano y mientras más abierto es el PAN a postular a las o los mejores, mejor le va. “Eso no excluye que haya 

buenas opciones internas, por supuesto que siempre las hay, yo fui una opción interna del partido. Pero esa posibilidad 
debe estar abierta y estatutaria y legalmente está abierta”. Además, se manifestó contra asegurar que la suerte está 

echada en alguna elección y consideró que tanto una contienda interna como una externa se deciden en su última etapa 
y hasta la mitad de los votos se concretan hasta el mes y medio antes de la votación por la volatilidad de los sufragios, 

“más allá de las lealtades que pueda tener cada partido, las condiciones siempre cambian y esa es la aventura de la 

democracia, que nada está escrito”.  Diego y Romero también rechazan la coalición ••• Diego Fernández de 
Cevallos, ex candidato presidencial del PAN, afirmó que buscar alianzas con el PRD para impulsar a Marcelo Ebrard a la 

Presidencia de la República es “contra natura, confunde a la sociedad, ofende al partido y desalienta a los militantes”. En 
entrevista con Joaquín López-Dóriga, el panista lanzó un llamado a su partido para que rectifique su línea política, pues 

de continuar así, “no tenemos nada que hacer en la contienda de 2012”. El secretario de Educación, Alonso Lujambio, 
consideró “cuesta arriba” una alianza con el PRD y aseguró que su partido debe apostar por un panista en 2012. La 

secretaria general del PAN, Cecilia Romero, coincidió también con Calderón, en que no habrá alianza con el PRD en 2012: 

“Definitivamente es impensable una alianza entre PAN y PRD postulando a quien sea, con o sin Ebrard”. Mientras que el 
secretario de Elecciones del PAN, Rubén Camarillo, afirmó que para las próximas elecciones su partido estará abierto a 

las candidaturas ciudadanas en diputaciones y senadurías; sin embargo, descartó que esto se pueda dar en el aspirante 
presidencial. (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que se equivocan quienes insisten en que el golpe de la Estela de Luz es para bajar de la contienda a Alonso Lujambio 

y a Josefina Vázquez Mota, como secretario y ex secretaria de Educación Pública, responsable y ex responsable de los 
festejos del Bicentenario, respectivamente. 

En realidad, el obús está dirigido a Ernesto Cordero, pues la Secretaría de Hacienda es la que fondeó el fideicomiso de 
las fiestas del Bicentenario, donde fueron etiquetados los controvertidos fondos. 

Que siguiendo con el grupo de aspirantes panistas, al secretario de Hacienda no le causó gracia el acto de “redestape” 
de Lujambio, debido a que éste se había comprometido a no tener actividades partidistas entre semana, por lo que le 

pedirá al presidente del PAN, Gustavo Madero, prohibir estos eventos... 

Más ahora, que ya sólo quedan cinco con la declinación de Heriberto Félix Guerra. 

Que quienes también andan muy movidos son los promotores de estos personajes… Ayer se vio por Bucareli a César 

Nava, quien se reunió con el subsecretario de Gobierno de la Segob, Juan Marcos Gutiérrez. El ex dirigente nacional 
es identificado con el grupo que apoya a Cordero rumbo al 2012. ¿Qué habrá ido a buscar? 

Que a los funcionarios de la Secretaría de Turismo, que encabeza Gloria Guevara, les entró el “síndrome de la refinería 
del Bicentenario”… Pasadas las ocho de la noche del jueves, a las redacciones llegó una invitación de la dependencia 
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para “la conferencia de prensa en la que se dará a conocer la nueva sede del Tianguis Turístico México”. Pero algo pasó, 

porque a la mera hora la Sectur sólo anunció que ¡seguía revisando! las 18 propuestas que se presentaron a la puja. 

Como ocurrió con la refinería, que finalmente cayó en Tula, Hidalgo, quizá haya temor a los reclamos por favorecer a un 

destino ubicado en una entidad gobernada por panistas, o no se quiere inclinar la balanza por uno localizado en terreno 
priista… 

Que Silvano Aureoles tiene avanzadas pláticas con Nueva Alianza en Michoacán para que se sume a la coalición con 
PT y Convergencia. El perredista, eso sí, asegura que buscará que el partido de Elba Esther Gordillo no se venda muy 

caro. 

(redacción, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que la todavía líder sindical de la Secretaría de Salud, Sonia Ocampo, en su afán de reelegisre como líder de los 

trabajadores, ayer fue la que llegó tarde al registro de aspirantes, por lo que casi casi se queda sin la oportunidad de 
estar otros tres años al frente de los empleados.  

Que los priistas de Huazalingo no están muy bien entrenados que digamos, pues dicen que su defensa para impugnar 

ese municipio que ganó el PRD el 3 de julio, fue mostrar fotos donde algunos integrantes del sol azteca entregaban 

dinero a los electores, sin embargo, les falló que las fotos son fácilmente reconocibles de 2008, pues se ve la propaganda 
de Gabino Brandi. Necesitan más entrenamiento a detalle. 

Que el alcalde de Tlaxcoapan, José Antonio García, será sancionado por parte de su partido, Acción Nacional, por 

andar de grillo, pues dicen que durante las elecciones apoyó a algunos candidatos del PRI en la región Tula. Lo bueno 

que sus amigos sí ganaron. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La pelea de esta semana se la llevan sin duda dos experimentados mapaches, digo, políticos que en un principio y antes 
de las elecciones se decían amigos y después del 3 de julio se juraron ser los enemigos favoritos. Todo comenzó porque 

Fernando Flores, líder del Panal, dijo que Omar Fayad les había jugado chuaco a los profes en varios municipios, y como 

siempre, salió el defensor de las masas -no poblacionales- para decir que el traidor es Flores, a quien acusa de apoyar a 
candidatos del PAN durante las campañas, siendo que estaba en alianza con el PRI. Lo que queda bien claro es una cosa: 

tal y como ellos mismos lo dicen, no se puede mezclar agua y aceite, ¿o sí? 

LOS DIPUHUEVAS 

Tras la aprobación del reglamento interno del Congeso del Estado, el coordinador de los diputados, Ramón Ramírez dio a 

conocer quienes son los legisladores faltistas y no solo eso, sino que también anunció que les quitarán un día de salario 
por faltar a las sesiones o irse de ellas sin justificación. Aquí se los presentamos para que usted, amable lector, les exija 

que trabajen por el bien de sus municipios y comunidades, pues para ello votaron por ellos.  

(Redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Hidalgo se propone para ser un centro de fabricación de satélites pequeños para la 

Agencia Espacial Mexicana, señalo José Maauad Pontón, secretario de Desarrollo Económico. Dijo que una vez dado a 
conocer el nombre del director de la AEM, los estados involucrados plantearán sus posturas sobre las áreas de 

especialidad que tomará cada quién… (redacción, primera plana)  
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Independiente-El Socavón: La tenencia desaparecerá en 2012 por decreto presidencial… Es buena noticia 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José A. Copca: El subsecretario de Prestación y servicios de salud estatal está al pendiente de todos los detalles 

relacionados con la reciente convocatoria mediante la cual elegirán a los nuevos directores de hospitales para la entidad. 

Esta es una más de las medidas implementadas por la dependencia para brindar una mejor atención a los hidalguenses. 

Abajo-Rosalío Santana: El alcalde de Tepeji del Río acumuló tantas situaciones en su contra durante su administración 
que ya no puede ocultarlas, en ese sentido las constantes inconformidades de los habitantes salen a la luz, de tal manera 

que incluso los legisladores se suman a las acciones para lograr que por lo menos en la recta final de la administración 
actual puedan consolidarse algunas obras. 

(Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 

 

 


